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Comisión Interna para la Igualdad de Género del Centro Regional de Investigaciones 
Multidisciplinarias de la UNAM 

 
MINUTA CInIG 7/2023 

 
Siendo las 11:03 del 21 de agosto de 2023, se dio inicio de manera presencial en la sala de 
docencia a la sexta reunión de la Comisión Interna para Igualdad de Género del CRIM. 
Participantes: 

⮚ Berenice Chávez Barrera, integrante. 
⮚ Claudia Verónica De la Torre Noreña, integrante. 
⮚ Paula González-Rubio Garrido, integrante. 
⮚ José Ricardo Gutiérrez Vargas, representante. 
⮚ Óscar Juárez García, integrante. 
⮚ Arlene Yadira Lara Avilés, representante de la Comisión Local de Seguridad del CRIM 

en la CInIG. 
⮚ Bárbara Desirée Vázquez Domínguez, secretaria. 
⮚ María de Lourdes Velasco Domínguez, integrante. 
⮚ Alberto Villalobos Manjarrez, integrante. 
⮚ Sandra Villalobos Nájera, integrante.  
⮚ Eliane Ceccon, integrante. 

 
1. Revisión y aprobación de la minuta de la sesión anterior 

Se dio un espacio para que les integrantes hicieran observaciones al acta de la sesión 
anterior. El acta fue aprobada por unanimidad. 

2. Curso de capacitación nuevas integrantes. 

Se hizo del conocimiento de las nuevas integrantes que ya fueron registradas en el STIG-
UNAM; en su momento serán notificadas vía correo electrónico para tomar el curso de 
capacitación que, se espera, será por el mes de octubre. 

3. Material y taller CIGU 

Se nos compartió el sitio web de la CIGU donde hay material para estudiantes y docentes; 
rutas a seguir, directrices de las comisiones, directorios y demás información pertinente 
para quienes conformamos la comisión. Además, se nos extendió la invitación al 
Quinto Ciclo de los Círculos de Reflexión para Hombres en la UNAM; José Ricardo aprovechó 
para reiterar la necesidad del trabajo integral con los hombres de nuestra comunidad, por 
lo que conminó a toda la comisión a compartir con sus círculos la invitación.  

4. Revisión del plan de trabajo 2023 actividades pendientes. 

Sobre el video de corresponsabilidad en el trabajo, se le hicieron llegar las sugerencias de 
la comisión a las organizadoras y se hizo de su conocimiento el apoyo que Paula ofrece para 
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auxiliarlas en la parte técnica, con la intención de solventar las recomendaciones hechas en 
la pasada sesión. Se verá la posibilidad de tener una fecha de lanzamiento y analizar cuáles 
son los medios más adecuados para difundir el video en la comunidad. 

Con relación a la encuesta de autocuidado, Sandra reconoció el trabajo que Ernesto ha 
realizado con el trabajo de datos. Se presentó una tabla con los primeros datos donde se 
evidencian varias situaciones: la primera, el interés de la comunidad por participar y 
expresar sus necesidades, pero también la disparidad entre hombres y mujeres que 
respondieron la encuesta, lo que nos traza muy claramente una ruta de trabajo para 
incentivar la participación de varones, particularmente de investigadores, quienes siguen 
sin involucrarse en las actividades de la CInIG.  

Por su parte, Ernesto dijo que se sigue trabajando la base de datos; se hicieron algunas 
variables como por ejemplo los tipos de hogares que tenemos en el CRIM que arrojará más 
luz sobre la corresponsabilidad. José Ricardo agregó que habría que visualizar el 
cronograma tentativo para presentar los resultados, los primeros datos se difundirán en 
dos infografías que trabajará el equipo y esperan tenerlas listas el próximo mes. Después 
seguiría una presentación con lo relativo a acoso y violencia que se presentaría en el marco 
del 25N. Se propone hacer las presentaciones a manera de diálogo en foros. 

Sandra añadió que, si bien la corresponsabilidad es un elemento central para la igualdad de 
género, es de los ejes menos trabajados en las dependencias. De ahí la importancia de, a 
partir de esta actividad, crear rutas, alternativas en lo institucional, hacer una publicación 
que sea un antecedente y darle un seguimiento que impacte la política institucional. La 
encuesta es la primera parte de una serie de esfuerzos; si bien se cumplió con el objetivo 
que era poner sobre la mesa el tema y visibilizarlo, nos marca una pauta de cómo se 
proyecta el trabajo de la comisión, la continuidad en las acciones, cómo podemos planear 
en adelante las actividades. Lo que sigue es enlazar los resultados con el curso que tomarán 
las nuevas integrantes para trazar una ruta a seguir en el plan de trabajo del próximo año, 
reiterando la importancia de iniciar y dar continuidad a procesos, más que actividades 
aisladas, así como planear cosas en conjunto con otras instancias de la UNAM. 

5. Actualización del sitio web de la CInIG 
Se compilaron las sugerencias para la actualización del sitio web; debido a que hay varias 
recomendaciones que van más allá de la actualización de datos y se refieren al diseño del 
sitio, se creó una subcomisión integrada por Paula, Claudia y Bárbara, para darle 
seguimiento. Se puso como fecha límite el día de hoy para hacer llegar sugerencias. 

6. Otros 

José Ricardo informó que ya se entregó el segundo informe trimestral, en el que se 
contempló la actividad del orgullo LGBTTIQ+ realizada en el mes de junio. Se reitera ir 
pensando en el plan de trabajo del próximo año y siendo las 12:17 se dio por terminada la 
reunión. 
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FIRMA ASISTENTES 

Berenice Chávez Barrera  

Claudia Verónica De la Torre Noreña  

Paula González-Rubio Garrido  

José Ricardo Gutiérrez Vargas  

Óscar Juárez García  

Arlenee Yadira Lara Avilés  

Bárbara Desirée Vázquez Domínguez  

María de Lourdes Velasco Domínguez  

Alberto Villalobos Manjarrez  

Sandra Villalobos Nájera  

Eliane Ceccon 
 

 

 


